



Mitteilungen aus dem Gemeinderat Speicher

Positiver Abschluss der Jahresrechnung 2018

Die Gemeinde Speicher kann einen sehr erfreulichen Rechnungsabschluss präsentieren. Die Erfolgsrechnung schliesst bei einem Gesamtertrag von CHF 30'880'655.32 und einem Gesamtaufwand von CHF 28'093'996.77 mit einem Ertragsüberschuss von CHF 2'786'658.55 ab. Dieser Mehrertrag wird dem Eigenkapital zugewiesen. Gegenüber dem Voranschlag 2018 beträgt der Besserabschluss CHF 2'723'538.55. Im Voranschlag 2018 war ein Ertragsüberschuss von CHF 63'120.00 budgetiert. Der Mehrertrag ist im Wesentlichen auf folgende Faktoren zurückzuführen:

- Höhere Steuereinnahmen bei den natürlichen Personen
- Mehrertrag bei den Handänderungssteuern
- Mehrertrag bei den Grundstückgewinnsteuern
- Rückvergütung der Postauto Schweiz AG
- Minderausgaben bei den Ressorts, vor allem im Strassen- und Wasserbau

Die Nettoausgaben zulasten der Investitionsrechnung betragen CHF 816'482.05, budgetiert war ein Aufwand von CHF 150'000.00.

Die Aufwendungen betreffen u.a. folgende Bereiche:

- Restbeträge aus der Strassensanierung und aus dem Wasserleitungsbau, die im Vorjahr (2017) noch nicht abgeschlossen werden konnten

In allen Bereichen der Kennzahlen widerspiegelt sich das positive Ergebnis. Steigende Fiskalerträge und sinkende Nettoschuld zeigen sich in einer deutlichen Verbesserung von Nettoverschuldungsquotient, Zinsbelastungsanteil, Bruttoverschuldungsanteil und Selbstfinanzierung. Aufgrund der relativ niedrigen Investitionen ist einerseits der Selbstfinanzierungsgrad und Selbstfinanzierungsanteil sehr hoch, der Investitionsanteil eher bescheiden. Diese Entwicklung ist gewollt und zeigt in die gewünschte Richtung. Die Verschuldung muss weiter gesenkt werden. Ziel ist es Eigenkapital und Fremdkapital ausgeglichen präsentieren zu können. Damit wird wieder ein Handlungsspielraum erreicht, um die notwendigen Investitionen von durchschnittlich 3 Mio. CHF pro Jahr tätigen zu können.

Es ist daher auch klar und nachvollziehbar, dass das gute Ergebnis 2018 in keiner Weise dazu Anlass gibt, über eine Reduktion des Steuerfusses nachzudenken. Das Ziel ist dasselbe: mit geeigneten Massnahmen sollen die Schulden reduziert werden und Investitionen möglich sein, ohne den Steuerfuss mittelfristig zu verändern.

Anlässlich der Volksversammlung vom 30. April 2019 wird über die Jahresrechnung 2018 ausführlich informiert. Die Frist für das fakultative Referendum läuft vom 2. Mai bis zum 31. Mai 2019. Die Broschüre „Jahresrechnung 2018 der Gemeinde Speicher“ wurde bereits an alle Haushalte verteilt. Sollten Sie sich für Detailzahlen interessieren, so können Sie die ausführliche Jahresrechnung bei der Gemeindekanzlei oder über die Homepage (www.speicher.ch) beziehen.

Einladung zur Volksversammlung vom 30. April

Am Dienstag, 30. April, findet die nächste ordentliche Volksversammlung um 20.00 Uhr im Buchensaal statt. An diesem Anlass besteht die Möglichkeit, sich über folgende Themen zu informieren:

Jahresrechnung 2018 und Bericht der Geschäftsprüfungskommission (GPK)

Aktuelle Informationen zu den Themen

- Totalrevision der Gemeindeordnung
- Informationen aus verschiedenen Geschäften

Informationen aus der Arbeitsgruppe

- Volksversammlung - Ihre Meinung interessiert uns

Ersparniskasse Speicher

Der Rat hat von der Jahresrechnung 2018 und von der Wiederwahl der bisherigen Mitgliedern des Stiftungsrates der Ersparniskasse Speicher (EKS) in zustimmenden Sinne Kenntnis genommen. Der Verwaltungsrat setzt sich aus folgenden Mitgliedern zusammen:

- Herr Roger Greutmann (Präsident)
- Herr Walter Schefer
- Herr Andreas Bänziger
- Herr Reto Sonderegger
- Herr Stefan Thalhammer

Bericht des Gemeinderates zur inneren Siedlungsentwicklung

Die Forderung nach einer verstärkten Siedlungsentwicklung nach innen ist heute allgegenwärtig. Mit der Zustimmung zum neuen Raumplanungsgesetz hat auch das Schweizer Stimmvolk anfangs 2013 ein deutliches Votum für eine nachhaltige Siedlungsentwicklung und für einen Stopp der Zersiedelung ausgesprochen. Die konkrete Umsetzung liegt primär im Verantwortungsbereich der politischen Gemeinden.

Die Siedlungsentwicklung nach innen stellt insbesondere für kleinere und ländlich geprägte Gemeinden eine grosse Herausforderung dar. Einerseits erfordert eine verstärkte Entwicklung im Bestand ein intensives und kontinuierliches Engagement von Seite der Gemeinde, andererseits stellt sich aber auch die Frage, wie eine Innenentwicklung ortsverträglich gestaltet werden kann und von der lokalen Bevölkerung schliesslich auch mitgetragen wird.

Die Kommission für Planung und Gemeindeentwicklung (PLK) hat vor diesem Hintergrund das Projekt „Innenentwicklung“ eröffnet. Mit der Erarbeitung des Berichtes zur Innenentwicklung wählte die Gemeinde Speicher ein aktives Vorgehen. Diese nun erarbeiteten Grundlagen sind wichtige Arbeitsinstrumente, die die Gemeinde im Rahmen ihrer täglichen Planungsarbeit unterstützen. Schliesslich müssen die Erkenntnisse aus der Innenentwicklungsstudie auch in die bevorstehende Richtplanung miteinfließen. Der Rat hat den Bericht zur Kenntnis genommen und zur Überprüfung an das zuständige kantonale Departement Bau und Volkswirtschaft verabschiedet.

Personelles

Dienstjubiläum



Herr Fredy Thalmann, unser langjähriger Finanzverwalter, wird am 1. Mai 2019 sein 45-jähriges Dienstjubiläum feiern. Ein Ereignis, das nur selten vorkommt. Der Gemeinderat bedankt sich für diese Leistung, die Herr Fredy Thalmann unermüdlich seit 1974 für die Gemeinde erbracht hat und wünscht ihm noch viel Freude, Gesundheit und Befriedigung in seiner restlichen Dienstzeit, bis er per Ende 2019 seinen verdienten Ruhestand antreten wird.

Nächste Sitzungen

Die nächsten Sitzungen finden am Mittwoch, 8. Mai und Mittwoch, 12. Juni 2019 statt. Eingaben und Anträge, die an diesen Sitzungen behandelt werden sollen, sind bis spätestens eine Woche vor den Sitzungsterminen der Gemeindekanzlei (zuhanden des Gemeinderates) einzureichen.

GEMEINDEKANZLEI SPEICHER

Der Gemeindeschreiber
Stefan Weber